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Автор формулирует научно обоснованные знания о сущности индивидуального регулирования правоот-
ношений, раскрывая особенности данного вида регулирования в научно-технологической сфере в условиях 
цифровизации гражданского общества. Обосновано возрастание роли индивидуального регулирования в свя-
зи с открытостью общества, существующими процессами его самоорганизации, а также потребностью само-
реализации индивидов. Установлено, что развитию индивидуального регулирования в научно-технологиче-
ской сфере способствует отсутствие надлежащего правового регулирования новых общественных отношений. 
В статье проведен анализ существующих подходов к пониманию индивидуального регулирования в юриди-
ческой науке, определены различия между правовым и индивидуальным регулированием правоотношений. 
Доказана теоретическая дискуссионность понятия «индивидуальное правовое регулирование». Результаты 
исследования могут быть использованы в правотворческой деятельности, в том числе в процессе взаимодей-
ствия гражданского общества и государства, направленного на совершенствование правового и индивидуаль-
ного регулирования научно-технологической сферы, а также в последующих научных исследованиях.
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The author creates evidence-based knowledge about the essence of individual regulation of legal relations, revealing 
the features of this type of regulation in the scientific and technological sphere in the context of the digitalization of 
civil society. The increasing role of individual regulation is substantiated in connection with the openness of society, 
the existing processes of its self-organization, as well as the need for self-realization of individuals. It has been 
established that the development of individual regulation in the scientific and technological sphere is facilitated by the 
lack of proper legal regulation of new social relations. The article analyzes the existing approaches to individual regula-
tion in legal science, identifies the differences between legal and individual regulation of legal relations. The theoretical 
debatable nature of the concept of «individual legal regulation» has been proved. Results of a research can be used in 
law-making activity, including in the process of interaction between civil society and the state, aimed at improving the 
legal regulation of the scientific and technological sphere, in the subsequent scientific research.
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